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香港文匯報訊 東方明珠(0632)公布人事
變動。由即日起，黃坤辭任公司行政總
裁，但將繼續留任主席、執行董事及授權
代表。另外，劉夢熊因健康狀況辭任公司
副主席及執行董事；張國裕辭任執董、財
務總監、公司秘書及授權代表；林家威辭
任審計委員會主席及委員，但繼續留任獨
立非執董、薪酬委員會主席及提名委員會
委員。同時由即日起，黃曉東獲任執行董
事及財務總監，楊文哲獲任公司秘書、林
群獲委任審計委員會主席。

東方明珠高層大執位

香港文匯報訊（記者 卓建安）對於有外
國傳媒報道稱聯想集團（0992）主席兼首
席執行官楊元慶透露有意收購黑莓，聯想
公關部負責人對此作出否認。
楊元慶日前接受一家法國媒體採訪時表

示，聯想對收購黑莓持比較開放的態度，
稱這筆交易應該算合理，不過需要先分析
市場和了解公司的重要性。受有關消息刺
激，周一黑莓股價上漲14%。不過，有內
地媒體引述聯想公關部負責人表示：「如
果真要收購，我們肯定不會提前披露消
息，抬高對方股價後只會增加收購成本。」

聯想否認收購黑莓
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香港文匯報訊（記者 劉璇）內地西部地區最大醫
藥企業－重慶醫藥傳出來港上市的計劃，並已提交
環保核查技術報告，公司下屬河北分公司的上市環
保核查目前已進入公示期。重慶醫藥母公司化醫集
團曾在2011年6月計劃把醫藥業務重組並發行H股上
市，但其後改變計劃，改為把醫藥資產整合到重慶
醫藥，並推動重慶醫藥來港上市。
據內地媒體消息，重慶醫藥重慶市國資委重點骨幹

子企業，是重慶化醫控股（集團）公司的控股子公
司。2011年實現銷售151.2億元。該公司涵蓋純銷、
分銷、零售、終端配送和製藥工業，擁有進出口經營
許可權，經營品規近7萬個，建立以重慶為中心，延
伸31個省市的醫藥營銷網絡。
此外，利福（1212）表示，有關建議分拆及利福

地產上市的申請，在聯交所就上市申請開啟其審閱
程序前，利福地產需就聯交所提出之若干事宜作出
回應。利福地產於周二(12日)已連同上市申請文件
向聯交所提交了就該等事宜所作考慮及回應的材
料。

新晨中國首日一手蝕60元
另外，昨首日掛牌的新晨中國（1148）全日收報

2.17元，較招股價2.23元下跌2.69%，成交1.68億股，
涉及金額3.64億元。不計手續費每手1,000股蝕60
元。

金朝陽今年推3盤 主打細單位
香港文匯報訊（記者 顏倫樂）專門從事收購舊樓

活動的金朝陽(0878)，近年除拆售物業外，亦自行發
展多個項目。公司執行董事劉金國表示，集團今年
將有3個住宅項目推出市場，其中港島大坑書館街項
目預備上半年發售，可建樓面約2.25萬方呎，興建細
單位為主，預算2015年上半年落成，緊接其後會推
出西半山摩羅廟街項目、北角建華街項目。

大坑項目上半年開售

對於政府4月將正式實施規管一手物業銷售的條
例，並全面於一手物業採用實用面積，劉金國指，
這是整個業界共同面對的事情，公司會按規例賣
樓。問到實用面積實施後，公司發展細單位的方向
會否改變，他強調會按物業的地段開發項目，未計
劃因此改變發展策略。

據了解，集團今年推出的3個住宅項目都是以細單
位為主。除書館街項目外，西半山摩羅廟街項目預
計於2015年底落成，提供總樓面約4.66萬方呎，將緊
接書館街項目後推售，之後為北角建華街項目，提
供總樓面約2.92萬方呎。另外，葵涌青山公路工廈項
目亦計劃於2013年第三季推售。

辣招拖慢收購速度

政府近月推出的辣招，影響舊樓收購步伐，劉金
國承認收購速度減慢，集團或會購買官地，但官地
動輒規模過大，與公司發展方針不符，會進行研
究。去年11月底金朝陽成功購入尖沙咀諾士佛臺項
目10號，將全部作出租用途，每年租金收入料約
2,000萬元，現時出租率約90%。計及諾士佛臺的項
目，金朝陽商業租務樓面增加至55.04萬方呎。

業界：兩地基金互認需試行
香港文匯報訊（記者 陳遠威）內地及本港的監管

當局研究設立基金互認制度，投資基金公會行政總
裁黃王慈明昨出席電台節目時表示，兩地基金互認
制度可為投資者增加產品選擇及投資渠道，並深化
本港基金市場和擴大銷售對象。然而，目前監管機
構正研究制度，未有推行時間表。

她續指，現時本港市場上逾1,000隻基金，難以同
時開放互認，故需設立初步門檻，先讓部分合資格
基金先獲審批試行。至於內地擴大RQFII投資範圍及
機構種類，暫時難料首批申請機構可獲批的額度。
內地加快開放資本帳，RQFII擴大，容許內地的港澳
台居民投資A股，料流入A股基金的資金將增加。

渣打爭取今年收入雙位增

冼博德表示，今年亞洲貨幣貶值趨
勢放緩，匯率風險減弱，對該行

造成負面影響程度低，因而維持今年
盈利目標，爭取收入增長達雙位數，
股本回報比率（ROE）達15%。但因
經濟環境持續不穩，國際監管規則改
制，英國銀行徵費增加，加上匯率仍
有一定波動，對今年盈利帶來風險。

監管趨嚴 年開支逾39億

渣打去年股本回報比率上升0.6個
百分點至12.8%，未達15%之中期目
標，冼博德曾表明，洗黑錢案罰款以
及其他監管開支，拖低股本回報比率
達標的可能，每年資本、資金流及監
管要求的相關成本逾5億美元（約39

億港元）。
他昨日再就監管洗黑錢不力向股東

及客戶致歉，他表示事件令該行去年
純利僅微升0.8%，又破壞該行聲
譽，承諾會加強有關監管，以免事件
再次發生。

稱與淡馬錫關係良好

有傳渣打主要股東淡馬錫因不滿管
理層表現而考慮減持，冼博德回應
稱，雙方關係良好，不時進行溝通，
減持與否一向由股東自行決定，未有
評論傳聞真偽。
歐洲議會通過對當地金融機構所派

花紅訂立上限，冼博德指有關政策將
對該行招聘員工，以及挽留人才構成

影響，該行會設法保持就業市場吸引
力。渣打約97%員工處於歐洲以外地
區，今年會再度增聘約2,000人，而
暫時無意將總部遷離英國。他透露，
去年其花紅減少10%。

內地成火車頭 增兵擴分行

內地業務增長強勁，冼博德表示，
去年大中華地區的收入佔比為25%，
中國內地盈利有10億美元（約78億港
元），屬快速增長地區，相信內地業
務可持續增長，並成為集團主要增長
動力之一；為繼續投資內地，該行將
會擴大分行網點及增聘員工。此外，
預期東盟及非洲業務今年亦會有強勁
增長。
至於人民幣業務，目前仍聚焦香港

市場，但日後會拓展至其他地區，如
上海、台灣、新加坡及倫敦，認為各
地市場可互助互補，有利人民幣深遠
發展。就港府提高風險加權資產比
率，預防日後加息構成按揭市場風
險，冼博德稱措施對渣打香港按揭業
務影響輕微，料相關成本增加終將轉
嫁予消費者。

香港文匯報訊（記者 劉璇）非凡中國(8032)主席李寧在出席
股東特別大會後表示，內地城鎮化發展將會為體育用品市場
發債帶來新的契機，集團目前正在體育產業鏈上發展，未來
會積極拓展體育培訓和體育社區等業務。同時，身兼李寧公
司(2331)主席的李寧稱，有信心李寧將成為率先走出內地體育
市場低谷的企業。
對於早前希望於瀋陽發展體育社區項目的計劃，因種種原

因未能獲得該地皮的使用權，但他仍對體育社區項目有信
心，未來會物色其他地點尋找新的項目機會。此外，對於非
凡中國購買李寧25%股份的事宜，李寧稱非凡中國有足夠資金
完成相關的交易。

香港文匯報訊（記者 陳遠威）渣打（2888）集團行政總裁冼

博德昨來港與傳媒會面時指，去年亞洲貨幣尤其是印度盧比貶值

削減盈利，若撇除影響，該行盈利可增長10%，並指爭取今年收

入增長有兩位數字。就港府提高風險加權資產比率，冼博德稱措

施對渣打香港按揭業務影響輕微，料相關成本增加將轉嫁消費

者。該行昨晚跟隨匯豐銀行，上調新造按息0.25厘。

非凡續覓地拓體育社區
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